

de l'Eglise. Dans la région francophone, le service est rattaché au Centre Social Protestant (CSP). Les organisations responsables et le financement des huit autres services sont variables. Cette situation demande beaucoup de coordination pour la collecte des données nécessaires au controlling uniformisé exigé par le canton pour avoir droit aux subventions. La révision des bases légales des services de consultation a permis de faire un grand pas vers leur uniformisation.

La volonté politique d'assurer le cofinancement public des services de consultation n'est plus si évidente. C'est pourquoi le secteur s'est efforcé de donner plus de visibilité à ses prestations en opérant une refonte du site web avec le domaine des services bernois de consultation conjugale.

### Se profiler

Le secteur Diaconie sensibilise le public à certains aspects de la diaconie. Il a publié différents articles sur le thème «Relations et familles – un changement de génération» dans le magazine

ENSEMBLE. La problématique des personnes souffrant d'un handicap a aussi été abordée dans plusieurs numéros sous forme d'articles et d'interviews. Des textes complémentaires avec liens vers des pages web consacrées aux personnes handicapées ont été publiés sur le site de Refbejus. Mentionnons en particulier les prestations spirituelles proposées aux personnes souffrant d'un handicap mental, qui ne pourraient être assurées sans le grand engagement de bénévoles dans les régions.

Les débats politiques sur des questions sociales de même que les mesures d'austérité se focalisent sur des personnes marginalisées et sur l'aide sociale. Au travers des activités regroupées au sein du groupe de travail interconfessionnel Aide sociale (IKAS), la conférence interconfessionnelle (IKK) est parvenue à adopter une prise de position en faveur de ces personnes. L'engagement des Eglises dans ce contexte a été apprécié, mais a parfois aussi suscité la réprobation. En même temps, les Eglises ont eu la confirmation que leur voix pouvait inciter à agir.

Le secteur soutient les activités de Diaconie Suisse, et profite en retour des résultats de ses travaux. Parmi les thèmes développés et traités par Diaconie Suisse figurent l'accès uniformisé au ministère diaconal, ainsi que l'approche des nouvelles évolutions dans le domaine du «travail bénévole» indemnisé par des crédits de temps d'une «banque de temps» (quatrième pilier). A cela s'est ajouté un colloque consacré aux communautés bienveillantes. La communauté des personnes sourdes et malentendantes offre une bonne illustration de la façon dont ces *caring communities* peuvent être vécues, car elle en applique très concrètement les principes au quotidien.

### Collaboration et consultations spécialisées

Le secteur Diaconie s'investit dans de nombreuses institutions sociales, comme le Centre Social Protestant Berne-Jura, la Main tendue du Nord-Ouest et celle de la région bernoise, la Croix-Bleue, Caritas Berne, le service

— Suite à la page 30 —



Impressions de la conférence alémanique de la diaconie.

## Diaconie

### Responsables du secteur

Stephan Schranz  
Miriam Deuble (suppléante)

### Secrétariat

Danièle Eggenschwiler (responsable, jusqu'au 31 janvier 2019)  
Esther Romo (responsable, depuis le 1<sup>er</sup> février 2019)  
Vera Baumgartner, Renate Jäggi

### Service Bases, services, réseaux

Miriam Deuble (responsable)  
Matthias Hunziker, Alena Ramseyer,  
Ursula Sutter-Schärer,  
Gabriella Weber Morf

### Service Coordination, consultation, aumônerie

Stephan Schranz (responsable)  
Helena Durtschi Sager,  
Andreas Fankhauser, Annemarie Hänni  
Leutwyler, Cornelia Knuchel, Pascal Mösli

### Aumônerie du centre d'enregistrement et de procédure de Berne

Philipp Koenig, Beatrice Teuscher